

TOP 3.5.5 ReferentInnen Akademie Programm 2018

Die ReferentInnen Akademie von AK und VÖGB bietet Aus- und Weiterbildung für alle, die als TraineeInnen, ReferentInnen, LehrgangsbegleiterInnen oder BildungsplanerInnen in der Gewerkschaftlichen Erwachsenenbildung tätig sind bzw. das in Zukunft sein sollen.

REFAK-Seminare werden maßgeschneidert und bedarfsorientiert mit erfahrenen Trainerinnen und Trainern exakt für den Einsatz in der gewerkschaftlichen Erwachsenenbildung konzipiert.

Das REFAK-Programmheft 2018 hat eine Auflage von 3.500 Stück. 1.500 Stück werden direkt an die Zielgruppe ausgesendet, 2.000 Stück werden über die Gewerkschaften, die Länderkammern und die Lehrgangseleitungen an die Zielgruppe weitergegeben.

2018 bietet die REFAK 19 maßgeschneiderte Seminare und Workshops. In bekannter Weise findet sich im Programm neben den Grundlagenseminaren ein Mix aus stark nachgefragten Dauerbrennern (wie die „Toolbox A & B“ oder „Ein Bild sagt mehr als 1000 Worte“), Seminaren, die wir abwechselnd alle 2-3 Jahre anbieten (zum Beispiel „Herausforderung Bildungshintergründe“) und ganz neu konzipierten Angeboten.



Neu im Programm 2018

ist nicht nur „Check dein Seminar – Tools zur Qualitätssicherung im Seminar“, sondern auch ein Seminar „Bring's auf den Punkt und hol uns ins Boot“ zur aktivierenden Nutzung von Sprache in der Bildungsarbeit. Ein Seminar („Lernen 4.0“) beschäftigt sich mit digitalen Lernformen in der gewerkschaftlichen Bildungsarbeit und ein weiteres mit dem Thema Solidarität und dessen konkrete Umsetzung im Seminaralltag („Solidarität lernen, lehren, erleben“).

Wissen teilen im Refak-Blog

Die REFAK betreibt zusätzlich einen Blog <http://blog.refak.at>, in dem sie Materialien, Methodenbeschreibungen und andere Ressourcen für die gewerkschaftliche Bildungsarbeit zur Verfügung stellt. Diese stehen großteils unter der Creative-Commons-Lizenz CC BY-NC-SA 3.0 AT. Das heißt, sie können unter Angabe des Urhebers und der Lizenz frei verwendet und auch geteilt werden. Der Blog beinhaltet aber auch Dokumentationen der REFAK-Seminare, Veranstaltungshinweise sowie Kurzbeschreibungen aller REFAK-TrainerInnen und steht nicht nur den REFAK-TrainerInnen, sondern allen Interessierten offen. „Mit dem REFAK-Blog haben wir eine Plattform geschaffen, die ReferentInnen und TrainerInnen ebenfalls in der täglichen Arbeit unterstützt“